

## **La mesure de la balance des paiements en France à travers les crises : résilience des méthodes et pratiques - Florian Le GALLO (Banque de France)**

### **Résumé :**

Depuis leur constitution en France en 1945, les statistiques de balance des paiements ont traversé de nombreuses crises : des crises économiques, mais également de méthode ou de pratique, jusqu'à remettre en cause leur qualité voire leur existence. La crise de 1968 consiste ainsi en une crise conceptuelle, qui appelle à revoir les méthodes de production. La crise de 1989 revêt un caractère existentiel, interrogeant la pertinence de ces statistiques publiques face à l'intégration communautaire. Enfin, la crise de 2020 apparaît comme inédite, témoignant de la résilience des méthodes en même temps qu'elle souligne leurs limites.